

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NUM. 8086

Subscripcion en Córdoba. Por un mes..... 8 rs.
Por trimestre..... 22 rs.
Fuera de Córdoba..... Por un mes..... 10 rs.
Por trimestre..... 28 rs.

MIÉRCOLES 29 DE AGOSTO DE 1877.

Los señores suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al más, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXVIII.

Noticias.

NACIONALES.

De los periódicos de Madrid copia mos las noticias siguientes:

La comision nombrada para hacer la comprobacion de la contribucion del subsidio y de comercio en Reus, fué rechazada por aquel vecindario hace unos dias, de cuyo hecho dimos noticia a nuestros lectores.

Dicha comision habia vuelto á aquella ciudad, con el auxilio de una fuerza pública, y al intentar ayer tarde dar comienzo á sus trabajos, se vió obligada á suspenderlos y retirarse nuevamente.

El gobierno, al tener noticia del hecho, ha dado las órdenes más terminantes á las autoridades de Tarragona para que sin levantar mano continúen los trabajos que emprenderá la nueva comision nombrada, y que saldrá para aquella capital en el correo de esta noche.

Los ministros se han reunido esta tarde en la secretaria de Hacienda y han conferenciado hasta las tres y media. Principalmente se han ocupado de las noticias recibidas de Reus y de que damos cuenta en otro lugar.

Hemos procurado averiguar el fundamento que pueda tener la noticia de Roma transmitida por la «Agencia Fabra», en telegrama que publicamos en otro lugar, y de nuestros informes nada resulta que la confirme.

En los primeros dias del mes próximo dará principio la impresion de la estadística general del registro de la propiedad de España.

Parece que antes de hacerse la reforma del arancel de notarios se consultará á los colegios notariales de España, á pesar de lo que se creía en contrario. Pero esto mismo de consultar prueba que la reforma será al fin un hecho.

El corresponsal de uno de los periódicos de Barcelona, que más se distingue por sus exageraciones liberales, hasta el punto de negar liberalismo á todos los partidos monárquicos, declara que la política no ofrece en estos dias ningun suceso extraordinario, ni cree que lo ofrezca hasta dentro de seis meses, que será cuando le convenga al gobierno.

Por si hubiera aun quien supusiera que los diarios constitucionales no están completamente identificados y en un completo acuerdo de ideas y propósitos, los «Debates» declara hoy que sí lo están y que lo dicho por uno cualquiera de ellos se entiende que lo dicen todos á la vez.

Hecha esta aclaracion necesaria,

ya saben los hombres políticos á que atenerse.

En la sesion que bajo la presidencia del Sr. Santos celebraron el 25 los señores Jove y Hévia, Alvarez Mariño, Anton Ramirez (D. Braulio) y algunos otros de los que componen el jurado de la exposicion Vinícola, quedaron ultimados los fallos del jurado, y segun nuestras noticias, de los 10000 objetos que se presentarán poco más ó menos, solo seis alcanzan gran diploma de honor y diez diploma de honor; entre los demás premios menores y menciones honoríficas llegan las distinciones á un 47 por 100 de los objetos espuestos.

El Sr. Sagasta salió ayer tarde á las cinco de San Sebastian con direccion á Francia.

En la madrugada del 23 se ha verificado en la comandancia de Cádiz y punto de Torrenueva otra aprehension de 29 fardos de tabaco, y en la de Murcia se consiguió la de 58 bultos de igual género que los contrabandistas intentaron alijar por la playa del Gachero, habiendo sido muerto en la refriega el carabinero José Vicente Romero.

Dése grande importancia, al decir de un colega, á las manifestaciones que un constitucional hizo en la Grauja en una audiencia privada. El constitucional en cuestion parece que es más conocido en la república de las letras que en los círculos políticos, y se puede creer que abogaría noblemente por algo trascendental en pró de la literatura nacional.

El «Pabellon Nacional» recuerda que el tratado de Vad-Ras nos daba el derecho de posesionarnos de Santa Cruz de Agadir y de la zona de ensanche de Melilla, y pide que se gestione el cumplimiento de aquel tratado cuando venga á España la anunciada embajada marroquí.

Dice un periódico barcelonés que han sido presos en aquel capital, por reclamacion del consulado, algunos franceses refugiados en Barcelona que se habian visto obligados á emigrar del territorio de la vecina república por causas políticas. Añádese que uno de ellos ya ha sido entregado, ó va á serlo, á la escuadra francesa surta en aquel puerto. Esta noticia necesita confirmacion.

Hay quien cree que se trata de demorar indefinidamente la resolucion del expediente relativo á los cupones del exterior del 73 al 74, llamados convenidos.

Podemos asegurar que el ministerio de Hacienda no ha entorpecido la resolucion de dicho asunto, como lo demuestra la real orden publicada en la «Gaceta» el 13 de junio último.

El Sr. Cánovas del Castillo tomará

el último baño en Cauterets el dia 2. El 4 lo pasará en Biarritz, el 5 en San Sebastian, el 6 en Vitoria, el 7 en Zamora, y el 8 se reunirá á la corte en Medina con objeto de acompañar á S. M. el rey á Salamanca.

Un funcionario público de competencia reciente publicó un folleto sobre el impuesto de consumos. Dicho folleto, que se creyó antes obra del ayuntamiento de Sagunt, será un estudio útil á todos los ayuntamientos.

La junta directiva del partido constitucional se reunirá en Madrid cuando se publique el real decreto convocando á las Cortes. Así lo dice un diario de ese partido.

Un periódico supuso inspirador de otro colega, del cual se habla bastante hace algunos dias, al Sr. D. Ricardo de la Puente.

No es cierto.

El lunes saldrá de Cartagena para Oriente el buque de guerra «Doña Maria de Molina».

El 27 predicará en esta corte el arzobispo de Valencia Sr. Monescillo, saliendo inmediatamente despues para su diócesis.

San Ildefonso, 25 (7:30 n.) S. A. R. la Serma. Princesa de Asturias adelantó en su restablecimiento y es probable que abandone mañana el lecho.

La recepcion de S. M. el rey y de sus augustos tíos los duques de Montpensier, ha estado muy concurrida. Por la tarde han corrido las fuentes. La corte ha paseado por los jardines, á los que ha asistido una numerosa concurrencia.

Han llegado á Salamanca 140 peregrinos, presididos por el señor obispo de Avila, que forma parte de la romería que se dirige á Alba de Tormes.

Un buen servicio va á prestar el señor ministro de la Gobernacion á la biblioteca Nacional, remitiéndole por conducto del ministerio de Fomento mas de dos mil autógrafos de comedias halladas en el archivo de su departamento, y que existian allí desde que se creó la censura de teatros.

Debe ser curiosísima esta coleccion, donde constan de puño y letra de sus autores las mejores obras de Hartzenbusch, Garcia Gutierrez, Breton de los Herreros, Ayala, Ventura de la Vega y tantos otros poetas como han enriquecido nuestra escena de treinta años á esta parte; constan en ella además las obras prohibidas por la censura, las loas, aporófitos de fiestas reales, etc, y es, en suma, esta coleccion un arsenal de curiosos datos para los bibliófilos y los eruditos.

Los ministros felicitaron ayer por telegrama á S. A. R. la duquesa de Montpensier.

La estacion telegráfica de Burdeos continúa incoñunicada por el último temporal. El servicio se hace con Es aña por la línea que comunica con Madrid.

La estancia de la corte en Granja se prolongará aun despues de que S. M. regrese de la inauguracion del ferro carril de Salamanca, si es que la convalecencia de S. A. la princesa de Asturias aconsejase la ciencia que debería pasarla en el real sitio. De no ser así, la corte vendrá á Madrid antes del 15 de Setiembre.

Entre dos pueblos de la provincia de Zaragoza ha sido robado y asesinado el recaudador de contribuciones. Lo acompañaba una pareja de guardia civil, y uno de los guardias también fué muerto por los malhechores ignorándose la suerte que ha cabido á su compañero, cuyo paradero se ignora. Se han dictado las mas enérgicas disposiciones para la persecucion y captura de los criminales.

El Sr. Cortes Llanos no vendrá á encargarse de la intendencia de palacio hasta que termine la liquidacion de la sucursal del Banco de España en Barcelona, cuya direccion corre á su cargo.

Santander, 25.—Ha zarpado de este puerto para la Habana, en viaje extraordinario, y conduciendo tropas el vapor «Ciudad Condal.» Lleva también correspondencia.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Constantinopla, 26.—Telegramas oficiales dan cuenta de nuevos encuentros favorables á los turcos en los alrededores de Djeuma y de Osman Bazar.

Despues del telegrama del martes no se ha recibido ningun despacho de Soliman bajá relativamente á Schipka.

Paris, 26.—El gobierno francés ha decidido aplazar el llamamiento de Gambetta ante los tribunales por los discursos que pronunció en Lille el 13 de este mes atacando al mariscal Mac Mahon.

Constantinopla, 26.—Los turcos se han apoderado del desfiladero de Schipka.

Bucharest, 25.—Los combates en Chi ka han continuado todo el dia 23 y 24, siendo los turcos constantemente rechazados.

Atenas, 25.—Se desmiente oficialmente la insurreccion de Creta y Thesalia.

Belgrado, 25.—Adelanta rápidamente la movilizacion de dos cuerpos de ejército.

Han llegado muchos oficiales extranjeros, que serán colocados.

Viena, 25.—Soliman bajá se dispone, despues del resultado de los últimos combates, á tomar nuevamente la ofensiva contra el paso de Chioke, para lo que cuenta solo con 40 batallones de fuerzas regulares.

Londres, 25.—El «Daily Telegraph» publica un despacho diciendo que Servia movilizará 50000 hombres.

Telegramas de hoy, publicados por la prensa, confirman la victoria de Mahomet-Ali sobre los rusos en Djouna.

Roma, 24.—Son falsos los rumores que han corrido sobre el mal estado de la salud del papa, que afortunadamente es buena.

Las peregrinacione empezarán otra vez en setiembre.

Se anuncia una romeria de españoles.

Paris, 25.—Segun la «Liberté» el Consejo de ministros ha examinado detenidamente las reclamaciones de los comerciantes franceses, con motivo de las tarifas diferenciales españolas en que aparecen gravados varios productos franceses, por falta de un tratado de comercio.

El duque de Decazes ha ofrecido que esta situacion cesará pronto.

Roma, 25.—A consecuencia de la decision del gobierno español de ceder la administracion de la iglesia y del hospital de los italianos en Madrid, al ministro de Italia, el nuncio de S. Santidad, monseñor Cattani, ha preguntado si debe abandonar su residencia.

Mañana el Vaticano tomará una decision.

Se ha recibido en Madrid una carta de Paris que dice entre otras cosas: «La influencia del gobierno sobre el cuerpo electoral se deja sentir grandemente, pero el triunfo de la política derrotada antes de la disolucion es evidente.»

El virey de Egipto ha establecido una línea de vapores de Alejandria á Génova, que permitirá lleguen los pasajeros y mercaderías á Paris y Londres veinticuatro horas antes que por la via de Marsella. El tránsito por tierra se efectuará por el monte Cenis.

Efecto de los bruscos cambios de temperatura, se han perdido cuasi totalmente las cosechas de los vinos de Hungría.

En los calabozos de la Conserjería de Paris, hay actualmente presos 10 ingleses, cuatro alemanes, dos españoles, un chino, 12 yankees, un belga, tres suizos y un búlgaro, tres italianos, dos griegos y 34 franceses. El búlgaro y el chino están acusados ambos del mismo crimen; de haber asesinado

— 324 —

Solo Mr. Chaffaroux podría desobedirme; pero este farmacéutico es un ignorante y nada sabe. Cree que el alquitran pertenece siempre á una misma clase.

Y Mr. Bazire se volvió á dormir despues de haber desahogado su pesadilla con estrepitosas carcajadas.

—Pues bien, dijo entonces Jacuot: ¿hebeis oido?

—Sí, respondieron los dos titiriteros.

Ha comprado su medicamento en casa de Mr. Chaffaroux. ¡Ah! yo le conozco; es el boticario de la plaza de Martroi.

—¿Alquitran de carbon de fragua ha dicho?

—Sí.

Así en efecto lo habia dicho Bazire.

—Pero cuando nosotros digamos eso no se nos creará, replicó Jacuot.

—Tengo un plan, dijo la bailarina.

—¡Ah!

—Mañana iremos ha ver al abogado de Rossignol.

— 325 —

—¿Y le diremos todo?

—Sí, dijo uno de los saltimbanquis, y tu te constituyes prisionero. Jacuot se aterró; pero tenia buen corazon y pasado el primer momento de espanto, repuso:

—Está bien, así lo haré; lo principal es salvar á mi amo.

Cuando Bazire despertó era ya muy tarde.

Consultó su reloj y lanzó un grito.

—¡Dios mío! Dios mío; las diez, la hora de la audiencia. ¡Ah! voy á llegar tarde. Anoche tenia calentura. He soñado mucho. ¿Si habré soñado en voz alta?...

Y al decir estas palabras se aterró, pero se repuso en breve, y despues de haberse vestido salió tranquilamente de su cuarto.

—No madrugais mucho, doctor, le dijo la dueña del hotel al verle salir.

—He dormido mal, respondió Bazire, y aun creo que he tenido una pesadilla. ¿Sabeis si he gritado?

— 328 —

los emplea muchas veces para sus experimentos agrícolas.

Cuando se ha hecho la autopsia del cadáver de Mr. Bertemy se han encontrado las huellas del ácido fénico. No se comprende, señores, como el hombre que conoce los venenos que no dejan huella, use para un envenenamiento aquel cuya existencia es mas fácil de averiguar.

Sin embargo, solo se deduce el hecho.

Mr. Bertemy ha sido envenenado con ácido fénico; esto es incontestable.

¿Quién le ha dado el veneno? ¿Mr. Rossignol? No. ¿El médico? Tal vez.

Y esta valerosa acusacion produjo una sensacion indescriptible.

Bazire se levantó furioso y dijo que se calumniaba á la justicia.

El presidente llamó al orden al declarante, y el ministerio fiscal pidió que se escribiesen las palabras de Rossignol.

Este, sin inmutar e, continuó diciendo:

— 321 —

—Pero confesará que él es criminal?

—Lo confesará.

En estos momentos oyeron los pasos de Bazire; guardaron silencio y mataron la luz.

Jacuot se quedó mirando por el ojo de la cerradura.

El doctor cerró la puerta, puso la luz en la chimenea, se miró al espejo y dijo tocándose en el pecho:

—Aquí me hace falta la cruz de la Legión.

En seguida llenó la copa de coñac, la apuró de un trago y exclamó:

—¡Bah! Qué amargo es este coñac; vamos este hotel es de gente de escaleras abajo. Cuando me vea condecorado me hospedaré en el café de la nobleza.

nado a un rival en amores. El búlgaro mató a un turco y reclama el gobierno del sultan su estradicion; el chino mató a un alemán y lo reclama el emperador Guillermo.

Las noticias recibidas hoy acerca de la situación militar en Bulgaria, anuncian que la suspensión de las operaciones ha cesado, y que la acción dió principio el 21 del corriente, empeñándose a la vez en varios puntos. Los rusos han intentado diferentes veces cortar las comunicaciones del ejército de Osman-bajá; pero hasta ahora sus tentativas no han dado resultado. La agencia Reuters dice que la Puerta recibió el siguiente despacho de Osman-bajá fechado el 20.

Dos regimientos de caballería rusa han avanzado hasta Norensk al oeste de Plewna, de donde han sido rechazados. Dos escuadrones del enemigo con dos cañones han destruido la línea telegráfica de Autek, en el camino de Orchania. Batidos por las fuerzas turcas se ha restablecido la línea.

De otro hecho más importante da cuenta un telégrama de Plewna, fecha 21 del presente, que publica la «Neue Freie Presse»

Seis mil rusos, con muchas baterías, que se habían adelantado hasta la meseta que separa los ríos Vid ó Isker, al Sud de Plewna, con intención de cortar las comunicaciones entre Osman-bajá y Sofía, han sido rechazados por Hassan-bajá, después de un combate de muchas horas, que causó al enemigo pérdidas de consideración.

En cuanto al ejército de Seliman-bajá, parece averiguado ya que solo el ala derecha es la que ha franqueado los Balkanes, avanzando hasta Elena, y pretendido ponerse en comunicación con el ejército de Mehmet Ali, en tanto que el ala izquierda, que permanecía al Sud de los Balkanes, intentaba apoderarse del desfiladero de Schipka. A juzgar por los telégramas de origen ruso, el combate empeñado para conseguir aquel objeto no ha cesado todavía y hace dos días que se sostiene por ambas partes con verdadero encarnizamiento. Según telégrama del cuartel general ruso de Gornystuden, fechado a las tres de la tarde del día 22, dice que desde la mañana del día anterior no había cesado el combate. Los turcos renovaron los asaltos con tropas de refresco. Hasta hoy han sido rechazados en todos ellos por las tropas rusas, con grandes pérdidas en el ejército enemigo.

Otro telégrama ruso confirma la continuación de la lucha, y anuncia que el general Radetky, que manda el octavo cuerpo ruso, había salido con tropas para reforzar a los defensores del desfiladero de Schipka. El mismo telégrama añade que el movimiento de las fuerzas turcas de Osman-bajá desde Lowatz hasta Selvi, suspendido el 21, fué emprendido de nuevo el 22. Es pues indudable que la acción combinada de los dos generales turcos por el Sur y por el Norte no ha dado todavía resultados definitivos.

Según noticias recibidas de Sibawa por la «Neue Freie Presse», el jefe de estado mayor ruso, Nepochitchsky, propuso en un consejo de guerra la evacuación de Gabrowa y de Tirnawa; pero el gran duque Constantino se opuso y resolvió, considerándola como caso de honor, la posesión de dichas posiciones avanzadas. El general Nepochitchsky fundaba su proposición en que si los turcos eran vencidos en el ataque contra Tirnawa, no adelantarian gran cosa en cuanto a estender en la actualidad la guerra más allá de los Balkanes, mientras que por el contrario, si los turcos se apoderasen de Tirnawa, las tropas rusas que ocupan el paso de Shipka y las que se encuentran en Selvi correrían el grave peligro de ser cercadas. Hay gran tirantez en las relaciones entre el príncipe Gortschakoff y el general Ignatiéff.

El canciller vive retirado y casi dado al olvido en Bucharest con M. Jomini: apenas si sabe lo que ocurre en el teatro de la guerra, pues nadie se toma el cuidado de comunicarle nuevas. El czar quiere que la lucha quede terminada antes del invierno.

Telégramas de Bucharest anuncian que los turcos con fuerza considerable atacaron el día 22 del presente a Ayaslao, de donde arrojaron a dos batallones rusos.

El comandante del 13 cuerpo mandó al general Proforof que tomara de nuevo esta posición, orden que fué puesta en ejecución inmediatamente. A las diez de la noche, el regimiento de Sofia se posesionó de Asant. El fuego continuó durante toda la noche.

El 23 por la mañana los turcos atacaron nuevamente a Ayaslao, pero fueron rechazados tres veces en toda la línea por los regimientos de Newski, Sofia y Colhaskoi. Espérase otro ataque de los turcos. En Porkivi tomaron la ofensiva los turcos el día 22. No hay noticias de que se haya librado combate alguno. Hay tranquilidad en Osman Bazar, Lautha y en Plewna.

El «Daily Telegraph» publica el siguiente telégrama de Constantinopla, fecha 23:

«A consecuencia de los últimos movimientos de los turcos, la situación de los rusos ha llegado a hacerse muy difícil. Osman-bajá con los refuerzos que ha recibido de Constantinopla por Philipopoli y Sofia, se dispone a tomar nuevamente la ofensiva. El centro del ejército de Mehmet-Ali se ha separado alguna distancia de Eski Djouma. Parte de las tropas de Seliman ocupa Bebrova y todos los pasos de los Balkanes al Este de Schipka. El ala derecha de Mehmet-Ali, después de la victoria de Sakartep ha hecho un nuevo movimiento, y rodea el ala izquierda de los rusos en Papa-Keni.

Variedades.

DOS OBRAS NOTABLES Y DOS GÉNEROS DISTINTOS.

Entre las obras anunciadas por la compañía cuya lista publicamos en otro lugar, figuran la de Blasco «El pañuelo blanco» y la última de Echegaray «O locura ó santidad». No nos parece fuera de lugar, a fin de que formen una idea nuestros lectores, insertar el juicio emitido sobre la ejecución por un estimado colega gaditano. Dice sobre la primera.

«La segunda función dramática que nos ha ofrecido en el Principal la compañía que dirige el Sr. Mata, ha sido «El pañuelo blanco».

El señor Mata fué modelo de naturalidad y desvelatura; marido tanto, que todo lo toma por el lado más inofensivo y cuyo carácter desconoce los arrebatos, hasta que el ardor viene y le clava el arpa de los celos, que basta para convertirle al deber y para hacerle renunciar a su pañuelo de cenefa.

El señor Mata ha entendido el tipo y lo juega perfectamente: conoce que es insulto y lo deja su insuñez; no puede quejarse por esto el poeta, ni dejar de darle las gracias al público, que muchas veces, y principalmente en la comedia, quiere ver intacta la creación del autor á través de la obra del artista: este hace la suya á la manera como se fabrica el cristal de roca, bella, pero transparente.

Mas el triunfo en esta obra es para la señora Liron, que no solo lleva todo el peso del pensamiento moral y cómico de ella, sino que realmente encuentra en el tipo de «Clara» ocasiones abundantes para lucir su talento, su gracia, la movilidad de su ingenio, los recursos de su arte y la distinción y dulzura de sus maneras.

La señora Liron empieza por presentarse elegante, aunque sencillamente prendida, como cuadra á una mujer de alta sociedad, pero simplemente «bigadiera», y despliega luego tal facilidad en el decir, tan variadas y múltiples inflexiones de voz, tan encantadora naturalidad y tan delicioso desenfado, que desde el principio al fin es una criatura adorable y hechicera. El público la escucha con la sonrisa en los labios, y solo interrumpe su abstracción para aplaudirla con entusiasmo, lo que no deja de suceder con frecuencia.

Los artistas fueron llamados á la escena al finalizar los actos segundo y tercero, y saludados con un ruido que parecía que el teatro llevaba en su seno todo el pueblo de Cádiz: el entusiasmo de los ménos, quiso ocupar el puesto que dejó vacío la injusticia de los más.

Finalmente, la función terminó á las once y media con la representación bastante aceptable, del disparate titulado «La hija de su yerno».

El Viernes se ejecuta la última producción del señor Echegaray, «O locura ó santidad»; veremos si esto es bastante á despertar el abatido espíritu artístico de esta ciudad»

He aquí lo que dice el mismo periódico.

«Dos palabras acerca de la ejecución que obtuvo el drama del Sr. Echegaray, «O locura ó santidad», por la compañía que dirige el Sr. Mata, en la noche del Viernes.

Durante los dos primeros actos, el triunfo puede decirse que fué para la Sra. Liron, encargada del interesante papel de «Juana»; no seguramente porque el Sr. Mata se presenta poco merecedor de la fama que goza con justicia, sino porque el interés del drama refugie todo el sobre la figura de la moribunda anciana, y porque la Sra. Liron estuvo acertadísima en la

interpretación de su difícil papel. No pueden el dolor y la muerte tener más fiel é interesante reproducción; aquel hablar gimieudo y aquel gemir agonizante, arrancaban lágrimas al sentimiento y aplausos á la admiración. La escena de la revelación que prepara el final del acto primero, fué interrumpida por estrepitosas palmadas, no sea pre muy oportunas, y premiada al finalizar por un insistente aplauso que llamó á la escena dos veces á la inspirada artista, lo cual no impidió que, corrido el telón se hiciese levantar otras dos veces para saludar á todos los actores.

El acto segundo fué asimismo una ovación para la inteligente actriz, y en el tercero, en que ya esta desaparece, el Sr. Mata, que parecía haberle dejado todo el interés y todo el peso de la ejecución, elevóse de repente á una altura inmensa, arrancando las más espontáneas y fervorosas manifestaciones de la admiración y del frenesí.

La escena de los locos produjo un delirio; el público no vaciló en destruir el efecto de la situación con el mas vivo palmoteo, y entre las palmadas, coceaba el Sr. Mata las crueles frases de su horrible desesperación. Amar gura dolor indignación, miedo, fiebre, decepción, todo á la vez en espantoso conjunto, halló voces, gritos, sollozos, dentro del alma del eminente actor. Es imposible decir mejor aquella horrible frase dirigida á la sociedad en la persona de Tomás: «Quita! cuando la piel humana me roza, me parece que me andan vívoras por todo el cuerpo!»

Cuatro veces fueron llamados los artistas á la escena al concluir la obra. Reciban mi fervorosa y entusiasta enhorabuena por tan merecido y honroso triunfo.»

Gacetillas.

—Programa.—Muy pronto deberá ver la luz pública el de la próxima feria de la Fuensanta.

—Agua de Colonia.—Eso quisieran los vecinos de la calle de los Judios que brotase por entre las baldosas y que corriera hasta la plazuela de las Bulas; pero por su desgracia lo que corre son aguas sucias y de olor tan desagradable que los referidos vecinos aseguran bajo su palabra de honor que no viven á gusto.

—El vigía.—Se observan en la Ribera—Alanes en cuadros vivos,— que fueron por sus pecados—lanzados del Paraíso.

—Lista.—Hé aquí la de la compañía dramática española dirigida por el eminente actor D. José Mata, y que va á actuar en el Gran teatro. PRIMER ACTOR Y DIRECTOR DE ESCENA, D. José Mata.—PRIMERA ACTRIZ, D.ª Enriqueta Liron.—PRIMER ACTOR CÓMICO, Don Juan Españolleon.—OTRO PRIMER ACTOR Y SEGUNDO GALAN, D. Leopoldo Valentin.—PRIMERA CARACTERÍSTICA Y DAMA MATRONA, D.ª Concepción Andrade.—PRIMERA DAMA JÓVEN, Señorita doña Asuncion Sanjuan.—PRIMERA ACTRIZ CÓMICA, D.ª Isabel Alaudete.—GRACIOSA, D.ª Maria Gonzalez.

SEGUNDA DAMA JÓVEN, D.ª Carolina Sanchez.—PRIMER ACTOR DE CARÁCTER, D. Francisco Mora.—PRIMER GALAN, D. Mariano Galé.—SEGUNDO GALAN JÓVEN, D. José Gonzalez.—SEGUNDO GRACIOSO, Don Antonio Galé.—ACTRICES, D.ª Juana Ruiz y Doña Evarista Gomez.—ACTORES, D. Juan Sanjuan y D. Domingo Valeriano.—APUNTADORES: D. Lucas Rojas y Don Feliciano Gomez.—DEPENDENCIAS.—GUARDA ROPA, D. Rafael Juliá Villaplana.—SA STRER, D. José Rubio.—PALQUERO, D. Antonio Hoyo.—COBRADOR PRINCIPAL, D. Bernardo Mesa.

—Invasión.—Una vecina de la calle de la Banda se permitió anteayer tarde arrojar aguas sucias en la puerta de otro vecino. Esta salió como un energúmeno, aquella lo recibió como una pantera, y el choque fué tan violento y las voces tan descomunales y el escándalo tan mayúsculo, que el municipal del distrito tuvo que poner en paz á la fuerza á los que no querían mas que guerra á muerte.

—Guardia civil.—Ha sido destituido al tercio de esa provincia el jefe Sr. D. Rafael Lopez y Salinas, y á Granada el Sr. D. Juan Fernandez Osorio, que habia logrado captarse en Córdoba el general afecto por su severa justificación y su trato fino y agradable.

—Basta ya.—Anteayer tarde los zagalones que con el traje primitivo causaban escándalo en el tablazo de las Damas, no se contentaban ya con la orilla opuesta ni con el río, sino que invadieron el mismo paseo para arrojarse desde los barandales al agua. Pueden calcular nuestros lectores el efecto que causaría el pasc de las señoras por aquel punto, las maliciosas risas de los concurrentes y los comentarios á que este grave abuso daría lugar. El Sr. Alcalde, atento á todas partes, y no contando para evitar este mal con municipales que cubran este servicio, ha dispuesto que se encarguen de él los serenos por turno rigoroso. En nombre de la moral y de la decencia pública damos las gracias á la autoridad local.

—Recuerdo.—A los Secretarios de Ayuntamiento recordamos la obligación de remitir las listas electorales de sus respectivos pueblos, y que incurran en responsabilidad de no dar cumplimiento a lo ordenado sobre el asunto.

—El Sr. Simo.—Este inteligente actor es el que se halla al frente de la compañía que de un día á otro debe ocupar el Teatro principal, y que proce de los teatros de Madrid.

—Ocos de alcañanes.—En la madrugada de ayer tuvo lugar un robo en una casa de la calle de los Tejares. Los ladrones levantaron el hierro de una reja, con lo cual pudieron penetrar en la habitación, en que habia un bufete del que se llevaron algunos efectos por fortuna de poco valor. Este lance sin importantes consecuencias ha servido sin embargo para que vigilen y tomen precauciones todos los que tengan algo que guardar.

—Premios.—Por el ministerio de Fomento se ha dispuesto que los premios y diplomas de la Exposición de Filadelfia concedidos a los productores é industriales no avecindados en Madrid, se expidan por cuenta del Estado á las respectivas provincias, para que los entreguen los gobernadores á los interesados.

—Escenas.—Las que se pondrán en escena en el Gran teatro son: El gran

LIV.

No sin algun trabajo se desnudó. Poco rato después dormía.

Jacnot y la bailarina pronunciaron algunas palabras.

Pero Bazire, creyendo escuchar el mas leve ruido, saltó de la cama lleno de espanto.

—¿Qué me queréis? exclamó:

—¿Con quién habla? preguntó sencillamente Jacnot.

—Es que le empieza la pesadilla.

—¡Ah!

—¿Qué me queréis? dijo Bazire.

—¿Vos estais muerto? ¿Los muertos se levantan?

—Creo ver á Mr. Bertemy, murmuró Jacnot.

LV.

El sumario continuaba.

Los testigos seguían declarando, para agravar la situación de Rossignol.

Pero ninguno presentó una declaración tal que estableciese terminantemente la culpabilidad del reo.

El tribunal estaba nuevamente constituido, y cuando llegó la hora de la defensa el doctor Rousselle empezó combatiendo científicamente la acusación de Bazire.

—Señores, exclamó, ya se ha dicho que Rossignol es un buen químico, conoce todos los venenos y

—Nada hemos oído.
—¿Pero no me digisteis que unos saltimbanquis dormían cerca de mí?
—Eso sí: solo una pared nos separa de vuestro dormitorio.
Bazire se volvió á estremecer.
—Y nada os han dicho? repuso.
—No señor.
—Es extraño... Y sin embargo, me parece que yo he gritado esta noche.
—Es posible, pero esos pobres gentes estarian cansadas y durmiendo de modo que ni un cañonazo los oíría despertar.
Bazire descendió á la sala de comer y almorzó de prisa.
—Vamos, pensaba cuando se dirigia á la audiencia; para conseguir la gran cruz es necesario que recalga la sentencia cuanto antes y que guillotinen á Rossignol.
Y mucho mas tranquilo que antes se presentó en el tribunal de los Assises.

En efecto: el doctor prosiguió con voz ahogada:
—Los muertos no hablan, ellos no pueden hablar, pero yo los escucho... Y siguió un silencio sepulcral.
—¡Ah! prosiguió luego con la misma voz: ¿déis que yo os he envenenado? Pues bien: probádmelo... Nadie lo puede probar... El alquitran que yo usé contenia ácido fénico: ¿pero quién lo sabe? Nadie. Solo Mr. Chaffaroux lo podría decir, pero él no sabe nada de todo esto.
Jacnot, anhelante, no perdía una sola palabra de lo que decía el doctor.
Este hablaba en voz alta, de modo que se oía perfectamente en el corredor, donde Bazire no creía que hubiese alguien.
—Vamos, dijo algo mas tranquilo: los muertos no hablan; yo soy amigo del procurador imperial y nadie podrá impedir que me den la gran cruz.
Y al mismo tiempo lanzó una carcajada.

Este drama en tres actos, de D. José Eschegaray, «O locura ó santidad, «El pañuelo blanco, «La muerte civil, «El pleito de Sandoval.» Los finales de estas funciones serán «Falsos testimonios, «Levantar muertos, «La primera y la última» y «Sin cocinera.» La primera función tendrá lugar en la presente semana.

—Subasta.—El diez de Setiembre se subasta en el juzgado de la Rambla la casa número tres calle de San José de Fernán Núñez, por el tipo de mil trescientas dos pesetas y veinticinco céntimos.

—Erección.—Hoy.—1604.—Paces entre Felipe III de España y Jacobo de Inglaterra.

—Matrimonio.—¿Cuanto vale una ración de pescado?—Cinco reales.—¿Y la salsa?—Nada. Pues déme una ración de salsa, que aquí tengo yo el pan.

—Beneficencia.—Para obligaciones de dicho ramo en este mes están designadas de fondos provinciales cuarenta y nueve mil ciento ochenta y siete pesetas y cincuenta céntimos.

—Beneficencia.—Procedente de Madrid pasó ayer por esta capital con dirección á Málaga el Sr. Gobernador civil de aquella provincia.

—Sorteo.—El siguiente sorteo se verificará el día cuatro de setiembre. Corresponde á dicho sorteo diez y ocho mil billetes, á sesenta pesetas, divididos en décimos, á seis pesetas cada uno. Consta de ochocientos cuarenta y siete premios. Los premios mayores ascienden á diez y nueve.

—Censos.—En el número cuarenta y cinco del periódico oficial de esta provincia se publica la nota de precios medios para el abono de suministros de Julio.

—Censos.—Hoy toca á Fuente Palmera, dor de ha sido robado estos días un mulo de dos á tres años.

—Censos.—El sábado se reunió el jurado de la Exposición vinícola para ultimar sus fallos respecto á calificaciones. Según parece, de los diez mil objetos que aproximadamente se han presentado, seis han obtenido gran diploma de honor; diez diploma de honor, estimándose en un cuarenta y siete por ciento de los demás objetos expuestos los que han merecido premios menores y menciones honoríficas.

—Censos.—Se ha dispuesto que el alcalde de Hornachuelos entregue á la maestra sustituida casa capax, y al de Carlota para el maestro otra de la debida indemnización.

—Censos.—Por edicto del juzgado de la derecha de esta capital se llama á Francisco Castillejo, natural de Villafraña, contra el que se procede por lesiones.

—Censos.—Se anuncia que un inspector general de Hacienda ha recibido orden de salir para Andalucía, con objeto de visitar las Administraciones Económicas.

—Censos.—En los días ocho y nueve de setiembre tendrán lugar en Ronda dos corridas de novillos, en las que matarán los diestros Joaquín Manzanote, «Morenito», y Rafael Luque, «Camará.»

—Censos.—El de la contribución territorial de Pozoblanco se halla de manifiesto hasta el treinta y uno.

—Censos.—Entre los expositores premiados en la última exposición vinícola se halla el Sr. Conde de las Almenas, vecino de Espeluy, (Jaén), por perfección en el vino amontillado fino.

—Censos.—No habiendo mantenido su mejoría en Sevilla el Sr. Don Nicolás María Rivero, volverá á fin de este mes á los baños de Archena.

—Censos.—Acordada ya la construcción del ferro-carril directo de Ciudad Real á Madrid, y concedida la correspondiente autorización para comenzar los trabajos, poco ha de tardar el hecho de que la nueva vía se abra á la explotación.

—Censos.—El treinta de este mes se inaugurará el ferro-carril de Jerez á Sanlúcar de Barrameda.

—Censos.—El ayuntamiento de Manresa dió posesión el día veinte á los padres jesuitas del grandioso colegio de S. Ignacio.

—Censos.—Se dice que es casi seguro que S. M. la reina madre saldrá muy en breve para Cádiz, por más que en dicha capital permanecerá pocos días.

—Censos.—Ha sido aprobada

la colocación de veintisiete capellanos de entrada en igual número de batallones de infantería.

—Censos.—Desde que en Málaga se prende á los que llevan armas sin licencia, dicen los diarios de aquella ciudad que se transita por las calles á cualquier hora sin temor, y han disminuido considerablemente los delitos y escándalos que diariamente se registraban.

—Censos á probarla.—Durante los primeros seis meses de mil ochocientos setenta y siete, los carniceros de París que exponen carne de caballo han entregado al consumo cinco mil doscientos ochenta y dos caballos, asnos y mulos, que produjeron noventa y siete mil setecientos treinta kilogramos de vianda. Durante el mismo período de mil ochocientos setenta y seis el número de caballos vendidos fué de cuatro mil cuatrocientos veinte y dos, que produjeron seiscientos tres mil quinientos kilos. El aumento es por lo mismo muy marcado. Las personas que tratan de generalizar el uso de la carne de caballo, afirman que es mas saludable y nutritiva que la de vaca, aunque frecuentemente menos grata al paladar. París cuenta cincuenta carnicerías destinadas á la venta de aquel artículo de consumo. Puede hacerse un rico puchero con los pedazos menos solicitados, que se venden á veinte y cinco y treinta y siete céntimos de franco la libra; los trozos mejores, como fierte, lonjas etc., se pagan más caros.

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS del día 23 de Agosto de 1877, verificadas en el Observatorio de Instituto provincial de segunda enseñanza de Córdoba.

Temperatura máxima del día 27 á la sombra en grados centígrados.	41
Id. mínima.	22.5
Id. media.	31.7

TEMPERATURAS DEL DIA 28

A las 9 m. A las 3 t.		
A la sombra.	31.5	41
Al sol.	58	67
Presión de la atmósfera en milímetros.	755.4	752.0
Viento.	S.	O.

Pocas enfermedades hay que hayan dado lugar á la creación de tantos medicamentos como el asma. La mayor parte de estos remedios, mas ó menos inactivos, han tenido la suerte que merecían, quedando completamente olvidados. La notabilísima acción del Alquitran sobre los bronquios y en general sobre las membranas mucosas, fué causa de que se hicieran numerosos experimentos, de los cuales resulta que las «Cápsulas de Alquitran de Guyot» constituyen hoy uno de los mejores y mas activos específicos para la cura del asma. En la mayor parte de los casos, dos ó tres cápsulas, tomadas en el momento de las comidas, producen un rápido alivio. Debemos sin embargo prevenir que cuando la afección es crónica debe continuarse el tratamiento durante algun tiempo. Por o demas, ningún enfermo, gracias al pronto alivio que encuentra desde las primeras dosis, deja de proseguir el uso de las «Cápsulas de Alquitran» hasta no hallar una completa cura. Esta manera de tratamiento sale á un precio sumamente módico, puesto que no llega á un real diario.

Para estar bien seguros de obtener las verdaderas «Cápsulas de Alquitran de Guyot», los enfermos deben exigir que todos los frascos tengan en la etiqueta la firma de Guyot impresa en tres colores.

El correo de ayer.

Correspondencia particular del DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 27 de Agosto de 1877.

Señor Director del DIARIO DE CÓRDOBA.

Mi querido amigo:

La princesa de Asturias se halla ya en el período de convalecencia, esperando un pronto restablecimiento en su salud.

A falta de noticias de la Granja que puedan llenar los deseos de los que todo lo quisieran convertir en política, y desgraciadamente es mayor el número de lo que debiera apetecerse, pues causa grima ver á notables artistas en diversos ramos abandonar el lápiz, el pincel, el buril, el escoplo, la lima y demás instrumentos para abstraher en la maldita manía, dejando su taller para meterse á gobernantes de café, se inventan cartas para decir que los constitucionales piensan abandonar la abstención sin reunirse la junta, sin tomar parecer de todos los que en ella tienen voz y voto, y sin mas razon que el porque si del que ha tenido el capricho de circular la nueva, que la ha visto acogida como artículo de fé por cuatro políticos de pacotilla; otros vuelven á hablar de la fusión de los centralistas, y con la mayor frescura se contradicen en lo que ayer inventaron; ya hablan de ser un hecho el acuerdo con los radicales, y cuchichean en voz baja de acuerdos trascendentales que se han de tomar en Biarritz en la reunion que dicen han de tener Martos y Sardoal con Serrano, Sagasta y Ulloa; ya dicen que la reunion no se verificará y que los constitucionales, que se creían bastante fuertes y próximos á llegar á la meta, no quieren contraer cierta clase de compromisos que les pudiesen ser perjudiciales cuando de gobernar trataran; ora suponen que Cánovas esta en lo firme y la significancia como preparado á gobernar por todo lo que falta de siglo; ora dicen está desahuciado y señalan como para sucederle unas veces al duque de la Torre, otras al conde de Cheste, otras un gobierno Martínez Campos-Posada Herrera.

Las últimas noticias de Reus dicen que los ánimos se han calmado, que las autoridades funcionan con toda regularidad, y que la comision comprobadora está cumpliendo con su cometido, habiendo salido para dicho punto como jefe de referida comision el señor Baldo, en reemplazo del Sr. Retes que á su llegada á esta ha conferenciado con el Ministro de Hacienda.

Con direccion á Biarritz han salido hoy de esta el marqués de Sardoal y el Sr. Martos.

El ministro de Marina, señor Antequera, es esperado aquí para el viernes.

Haso dicho á última hora que el presidente del Consejo de ministros y un importante hombre de oposicion celebrarán en Biarritz una conferencia que podria dar por resultado que las distancias se acortaran; pero los que dan la noticia no esplican el conducto por donde puedan haberla recibido, para saber los grados de veracidad que pueda tener, y por tanto yo es una de las muchas cosas que se dicen sin fundamento.

Nuevos telegramas de Oriente parecen confirmar la toma de Chipk por los turcos, que si es cierta tal como se dice podria en grave apuro á los rusos que se hallan en Bulgaria, pues dejaría convertidos á la nada los triunfos obtenidos por los moscovitas al principio de la campaña, que hicieron concebir la idea de su presencia ante los muros de Constantinopla en un breve plazo; pero debe esperarse á que

lleguen noticias por con fuero ruso para saber, estudiando unos y otros, la verdad de lo que n ya podido ocurrir. Tambien de la parte de Asia dicen que los soltados de Czar han sufrido un nuevo revés.

El 3 interior ha quedado á 12'10.—Bonos 66'85.

El correspondiente.

De los periódicos de Madrid copiamos las noticias siguientes:

—Continuamos hoy la reseña de los sucesos de Reus tal como los refieren los periódicos de aquella ciudad y de Tarragona.

El viernes á las diez de la mañana, según dijimos ayer, debía comenzar el desempeño de sus funciones la comision comprobadora, como lo anunció el bando del gobernador militar de la provincia. Cualquiera hubiese dicho, al ver el aspecto tranquilo del vaciario, que los sucesos de Reus habian ya terminado; mas no fué así. A las nueve y media ocuparon los puntos mas importantes de la ciudad fuerzas de infantería y caballería, quedando la artillería montada á prevención en la plaza de los Cuarteles. La comision investigadora de la contribucion de subsidio, compuesta de 16 individuos, marchaba custodiada por dos secciones de la guardia civil formadas en batalla, con un cordón de la misma fuerza á ambos lados. Todos los establecimientos, así los públicos como los industriales y de comercio, así los de primer orden como los inferiores, se hallaban cerrados; así que los investigadores se limitaban á tomar notas al pasar por delante de ellos.

Dice «Las Circunstancias» de Reus que los balcones estaban atestados de gente, lo mismo que las esquinas de las calles, y cada vez que la comision entraba en una nueva calle ó doblaba una esquina era saludada con gritos, silbidos y hasta pedradas, que producian la co siguiente alarma y carreras. Al llegar la comision á la plaza del Teatro arrojaron la gritería y las pedradas, sin que la presencia de las tropas y los culatazos de la guardia civil contuvieran el desorden. En la plaza de la Harinera menudeaban las pedradas: un investigador se dirigió á la puerta de la casa de Don Juan Ferré, donde se hallaba un hijo de este mirando lo que ocurría, y le causó una profunda herida de un garrotazo. Entonces la exacerbadion de los testigos del hecho no tuvo limites, y la guardia civil viendo el inminente peligro que corrían sus custodiados, se abrió paso á la bayoneta y se dirigió apresuradamente á los cuarteles, no sin que acompañase á la retirada una lluvia de piedras y un aterrador cortejo de gritos y silbidos.

Las fuerzas que ocupaban la poblacion militarmente se retiraron á los cuarteles: corrió la voz de que la comision regresaba á Tarragona y se tranquilizó la ciudad. Sin embargo, en la paza de los Cuarteles, al dirigirse á la estacion los investigadores, recibieron tal lluvia de pedradas y se quedó la gente en actitud tan amenazadora, que las fuerzas militares tuvieron que despejar á culatazos.

Los individuos de la comision se metieron en un tren que, precedido de una máquina exploradora, los condujo á Tarragona. Puesto en marcha el tren cayó sobre este otra lluvia de piedras que fué contestada á tiros por la guardia civil desde las ventanillas de los carruajes, resultando un joven gravemente herido y dos contusos.

Reus recibió por completo la tranquilidad. Al llegar á Tarragona la comision, fué recibida con silbidos y gritería, por lo que continuó su viaje á Barcelona. Según «La Opinión» de Tarragona, la comision no continuó desempeñando su cometido porque todos sus individuos, excepto su jefe, se negaron á seguir ejerciendo su cargo á pesar de las seguridades que dió el gobernador militar.

A Reus ha llegado de refuerzo, procedente de Barcelona, el batallon de Segorbe. Parece que durante los sucesos del viernes fué tambien silbado en Reus el diputado á Cortes por aquel distrito D. Mariano Pons, que oyó asimismo algunas frases desagradables. En Tarragona se han hecho algunas prisiones por sospechas de haber silbado á la comision.

Segun telegrama recibido esta mañana, restablecida por completo la tranquilidad en aquella poblacion, ayer volvieron á funcionar las autoridades civiles.

—En el expres de esta tarde saldrán

para Biarritz los Sres. D. Cristino Mártes y marqués de Sardoal.

—El general en jefe del ejército del Norte ha mandado construir un fuerte en la parte más alta de las salinas de Lesniz, desde donde se domina toda la provincia de Guipúzcoa.

Seccion comercial

BOLSA DE MADRID.

Cotizacion oficial del 7 de Agosto. Consolidado, 12,1. Bonos, 66,85. Acciones del Banco de España, 00,00

CORDOBA.

Trigo á 48 rs. fanega.—Cebada á 18 —Habas de 25 á 26 id.—Maiz á 40.—Garbanzos de 65 á 80.—Aceite en los molinos á 60 reales arroba.—En la ciudad, de 66 á 68. Carne de vaca á 44 cuartos libra.—Id. de caprera á 34.—Harina de Castilla 1.ª flor á 21 1/2 rs. arroba.—Id. corriente, 20 id.

CAMBIOS.

Madrid, 1 y 1/2 y á 1 3/4 daño.—Sevilla 1/4.—Málaga 1/4.—Barcelona 1/8 á 1/4.—Murcia á 3/4.—Palencia 3/4.—Valladolid, 3/4.—Santander 1/2.—Cádiz, 3/8.—Granada, 3/4.—Coruña, 1.—Jaen, 3/4.—Valencia, 1/2.—Burgos, 1.—Zamora, 1.—Linares, 1/2.—Pueblos de esta provincia 3/4.—Calderilla por plata, 1 1/2 id.

FABRICA DE HARINAS DE SAN RAFAEL, de Zalabardo y Rey.—Harina flor cañeal superior, en sacos de 8 arrobas, á 20 rs. arroba. Id. recia id. id. á 18 id. id. id. de 2.ª id. id. á 17 1/2 id. id. id. de 3.ª id. id. á 15 1/2 id. id. id. Dichos precios son puestos en domicilio y al contado. El precio del saco está incluido en el de la harina, pero si se devuelve en buen uso se abonarán 3 rs. por cada uno. Moyuelo, sin envase, á 16 rs. fanega. Salvado de 1.ª id. á 10 id. de 2.ª id. á 7 id. de 3.ª id. á 5 Por partidas de mas de 10 fanegas.—Trigo, en Córdoba, de 45 á 48 rs. Cebada, de 16 á 1 en Córdoba. En esta estacion: Harina flor cañeal á 20 rs. arroba. Id. 1.ª recia, 16 y 1/2 rs. arroba. Id. 2.ª recia, 16 id. 3.ª id. 15.

PALMA DEL R.O.—Trigo de 43 á 45 rs.—Cebada de 18 á 9.—Habas de 26 á 25.—Maiz á 28.—Garbanzos de 60 á 70.—Guijas á 36.—Aceite á 42.—Vinagre á 16

MONTEORO.—Trigo, 44 rs. la fanega. Centeno 45 id. Cebada 20 rs. id. Habas 26 id. Garbanzos, 104 rs. id. Aceite á 47 rs. arroba.

ADANZ.—Trigo, de 40 á 41 rs. fanega. Cebada, de 16 á 17 rs. Habas, de 22 á 24 rs. Garbanzos, de 70 á 100. Jabon blanco, de 27 á 28 rs. arroba. Id. duro á 36. Aceite, á 50. Carne de macho á 4 rs. libra.

FUENTE LA LANCHA.—Trigo de 3 á 31 reales fanega.—Cebada de 12 á 14 id.—Habas, á 20 id.—Garbanzos de 70 á 80.

VILLAVICIOSA.—Trigo, fanega sin derechos, 40 rs.—Cebada, id. id., 20 rs.—Centeno, id. id., 25 rs.—Avena, id. id., 14 rs.—Garbanzos, id. id. de 70 á 80 rs.—Vino fresco, arroba id. de 10 á 14 rs.—Id. añejo, id. id. de 14 á 35 rs.—Aguardiente, de 18 grados id. id. 36 rs.—Id. de 20 id. 40 rs.—Id. de doble anís, 42 rs.—Aceite, arroba sin derechos 50.

FERRO CARRILES.

DE CORDOBA A MADRID.

Habrán dos trenes diarios. El uno, que conduce el correo, saldrá de Córdoba á las 2 y 28 minutos de la tarde, y llegará á Madrid á las 6 y 5 minutos de la mañana. De Madrid saldrá las 9 de la noche y llegará á Córdoba á las 12 y 41 minutos de la tarde.

El otro tren saldrá de Córdoba á las 12 y 50 de la madrugada y llegará á Madrid á las 5 y 40 de la noche. De Madrid saldrá á las 7 de la mañana y llegará á Córdoba á las 2 y 32 de la madrugada.

Precios: en primera clase 221 rs.; segunda clase 171.50 rs.; tercera clase 106 reales.

DE CORDOBA A SEVILLA.

Habrán dos trenes. El uno, en el que se puede ir directamente á Cádiz, saldrá de Córdoba á las 2 y 10 minutos de tarde llegando á Sevilla á las 5.46. De Sevilla sale á las 10 de la mañana y llega á Córdoba á la una y 40 de la tarde. En este tren puede venirse directamente de Cádiz.

El otro sale de Córdoba á las 9 y 10 de la mañana y llegará á Sevilla á las 9 y 35 de la misma. De Sevilla sale á las 6 y 25 de la tarde y llega á Córdoba á las 12 y 4 de la noche.

Precios de Córdoba á Sevilla y viceversa.—Primera clase, 63 reales. Segunda clase, 47 reales 25 céntimos. Tercera clase 29 rs. 40 céntimos.

DE CORDOBA A MALAGA.

Habrán dos trenes diarios. El primero tren que conduce el correo, saldrá de Córdoba á las 2 de la tarde, y llegará á Málaga á las 8 y 7 minutos de la noche. De Málaga sale á las 7 de la mañana, llegando á Córdoba á la una y 19 minutos de la tarde.

El segundo tren sale de Córdoba á las 8 de la madrugada, y llegará á Málaga á las 9 y 37 minutos de la mañana. De Málaga sale á las 3 y 20 minutos de la tarde, y llega á Córdoba á las 12 y 2 minutos de la noche.

Precios de Córdoba á Málaga y viceversa.—Primera clase, 102 rs.—Segunda clase, 76 rs. 60 céntimos. Tercera clase, 40 rs. 40 céntimos.

Imprenta del DIARIO DE CORDOBA.

Boletin religioso.

Hoy.—La degollacion de San Juan Bautista.

—JUBILEO CIRCULAR.—Hoy, Iglesia de San Pablo, costeado por el Sr. D. José Sanchez Guerra y su esposa la Sra. Doña Emilia Martinez, en su fragio de sus difuntos.

—Los asociados á la Corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. del Amparo, en su ermita.

Espectáculos.

GRAN TEATRO.

—ABONO.

Queda abierto por cuatro únicas funciones bajo las condiciones siguientes:

6. SALUD A TODOS devuelta sin medicina, ni purgantes, ni gastos, por la deliciosa harina de salud, de Du Barry, de Londres, la

REVALENTA ARABIGA.

Treinta años de un invariable éxito, combatiendo sin medicinas, ni purgantes, ni gastos, las dispepsias, gastritis, gastralgias, flemas, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas, náuseas, erupciones, vómitos estreñimientos, diarrea, disenteria, cólicos, tós, asma, ahogos opresion, congestión, mal de nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de las afecciones: 85.000 curaciones entredad que se cuentan las de la señora Duquesa de Castlesuart, del duque de Pleskow, la señora marquesa de Bauhan, Lord Stuart de Decies, Par de los Inglaterra, el señor Doctor catedrático Wurzer, etc., etc.

Cura núm. 65.311. Sr. A. Brunero, presbítero, de una dispepsia de ocho años, y despues que los médicos le concedian tan solo algunos meses de vida.

Cura núm. 63.476. Saint-Romain, de 27 de Noviembre.—La «Revalenta Duqur Barry» ha producido en mi un efecto verdaderamente extraordinario. ¡Bendito sea Dios! Ella me ha curado de diez y ocho años de sudores nocturnos, de una irritacion espantosa del estómago y de mala digestion.

—J. Comparat, Cura.

Cura núm. 48.816.—Certificado del célebre doctor Rodolfo Wurzer. Bona 19 de Julio de 1855.
La «Revalenta» reemplaza admirablemente toda medicina en muchas enfermedades. Sobre todo es de gran utilidad en la diabetes, las constipaciones pertinaces y habituales, así como en las diarreas, las afecciones de los riñones y de la vejiga, mal de piedra, las irritaciones inflamatorias y los calambres de la uretra, los calambres de los riñones y de la vejiga, los encogimientos y las hemorroides, así como en las enfermedades de los pulmones y de los bronquios, la tos y la consuncion.—Doctor Rod. Wurzer, Miembro de varias Sociedad des científicas.

Cuatro veces más nutritiva que la carne y no irrita, economizando 50 veces su precio en medicinas.

En cajas de hoja de lata de media libra, 12 rs.; 1 libra 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs.; y de 24 libras, 300 reales.

Los «Bizcochos de Revalenta» se pueden comer en todo tiempo, secos ó mojados en agua, leche, café, chocolate, té, vino, etc. Se venden en cajas de 1 libra á 10 rs.; de 2 libras, á 24 rs.

La «Revalenta al Chocolate» produce apetito, buenas digestiones, sueño, energía y vigor á las personas y á los niños por débiles que se encuentren. Alimenta diez veces más que el chocolate ordinario.

En pasta para hacer 6 tazas, 7 rs.; 12 tazas, 12 rs.; 24 tazas 20 rs.; 48 tazas, 34 rs.; ó sea 4 cuartos la taza.

VENTA A PLAZOS.

10 reales semanales.

Córdoba.—Ayuntamiento 14 y 16.

10 por 100 al contado.

Enseñanza gratis á domicilio.



sin aumento alguno en sus precios. Un año de crédito.

Fidejucos catálogos ilustrados con listas de precios á LA COMPANIA FABRIL SINGER

Direccion general de España y Portugal

calle Serrano, 43.—Madrid, o á las sucursales siguientes:

ESPAÑA.	ESPAÑA.
Badajoz. San Juan 32.	Tarazona. Plaza de la Misericordia 4.
Barcelona. Plaza del Angel Boria 1.	Valencia. Mar 53 y 55.
Bilbao. Arrenal 18.	Valladolid. Acera de San Francisco 26.
Cádiz. Colameda 20.	Zaragoza. Alfonso I 41.
Córdoba. Ayuntamiento 14 y 16.	
Ceruela. Real 18.	
Gerona. Plaza de la Constitucion 19.	
Huelva. Concepcion 12.	
Lérida. San Antonio 9.	
Madrid. Carretas 35.	
Málaga. Duque de la Victoria 1.	
Palma. Boqueria 8.	
Sevilla. O'Donnell 5.	
Sta. Cruz de Tenerife. Sol 39.	
Agujas á 4 rs 80 cta. docena, de hilo y algodón torsal piezas de smasese biy accesorios para toda clase de trabajos.	



UNTURA FUERTE,

PREPARADA POR EL DOCTOR DON MARIANO MONTILLA.

Esta untura, á mas de producir una pronta y energética vexicacion, tiene la inapreciable ventaja de no alterar en nada la estructura de la piel de los animales por estensa y delicada que sea la parte sobre que se aplique, y se emplea con éxito seguro en el tratamiento de los alifafes, esperabanas, parálisis, esquinques, sobremanos, sobrehuesos, lumbas, pulmonías, anginas, luxaciones, reumatismos y en general en todos los casos en que se necesite un resolutivo ó un vejigatorio eficaz y seguro.

El uso constante que hacen de este preparado las oficinas de la Escuela de Veterinaria de esta capital y la acertacion que ha merecido por parte de los señores Veterinarios y dueños de canchales y granjas, la hacen preferible á la untura fuerte calesera, linimentos Boyer Michel, Alonso Ojea, topico Fuente y otros nacionales y extranjeros.

Se expende en cajas de 8, 12 y 48 reales en la farmacia de D. Mariano Montilla, calle de San Pablo, Córdoba, número. 37.

ESTABLECIMIENTO BALNEARIO

de aguas acídulo carbónicas y ferruginosas de Villaharta, (Córdoba.)

Temporadas oficiales, Mayo y Junio, Setiembre y Octubre de cada año.

Estas maravillosas aguas curan con éxito seguro los dolores de estómago, dispepsias, digestiones difíciles, pérdas del apetito, cálculos en la vejiga, clorosis, desarreglos menstruales, metrorragias, esterilidad, permatosis, linfatismo y otras muchas enfermedades de carácter atónico ó sostenidas por el embrocamiento de la sangre.

El viaje se hace por las líneas férreas de «Córdoba á Belmez» hasta la estación de Vacar, en cuyo punto esperan, los miércoles y sábados, «Omnibus» que conducen á los viajeros hasta Villaharta.

En este pueblo se halla establecida la elegante y bien montada «Fonda de Oriente», á cargo de los señores D. Estéban Toni y D. Julio Raynaud, dueños de la del mismo nombre en Córdoba, calle del Gran Capitan, donde se toman los «billetes para el omnibus» y cuantos informes deseen.

Depósito general de agua embotellada y administracion del establecimiento, farmacia del Dr. Marin, Córdoba.

Baños sulfurosos de Carratraca.

EXTRAORDINARIA ECONOMIA.

Se expende á precios muy baratos en elegantes frascos, una composicion esencialmente igual á los de Carratraca, Archena, Chiclana, etc.

Tambien hay paquetes con SALKS MARINAS para la preparacion en casa, de los baños de mar.

La instruccion para el modo de usar estos baños, la llevan impresa los frascos y paquetes y se facilitan gratis en el punto de venta en Córdoba, farmacia de Avilés, Lujan 2.

Leche de vaca.

En la calle del Gran Capitan núm. 8, esquina á la del Herito de los Limones, se expende leche de vacas, no solo á las acostumbradas horas de la mañana, y primera de la noche, sino que tambien á cualquier otra del día, ya para atender á la lactancia artificial ó al destete de los niños, ya á la alimentacion de los enfermos ó al uso de estos b'ecimientos públicos etc. Se bre todo, ó con completa seguridad, si se prefiere la hora en que se haya de necesitar. 15-9

Venta. Se hace de un precioso coche para niños, y de un berrico acostumbrado al tiro. Darán rason en la calle de Sarabias número cuatro. 16-3

ANUNCIO.

En subasta extrajudicial que tendrá efecto en la casa habitacion del propietario, calle de Prima número 22 de la villa del Carpio, se arriendan desde San Miguel del año actual á fines de Abril del 78, los pastos de las dehesas de Santa Clotilde (antes conocidas por las de yeguas,) término y saliega de Montoro, al sitio de la Venta del Charco. El tipo para la subasta y demás condiciones del contrato, estarán de manifiesto desde la publicacion de este anuncio en la casa ya citada. 15-12

Gran rebaja de precios en la nueva Fábrica de materiales de Manuel Casans, Campo de S. Anton.

Se vende cal cocida con leña, de las cañeras de Mirabueno, á 14 rs. la fanega y 4 la cuartilla, para blanquear.

Tambien se vende cal por cahicos, cocida con leña; id. en calorin, con carbon; ladrillos toscos y raspados, baldosas raspadas, y yeso fabricado en el mismo establecimiento, todo ello á precios convencionales. 15-4

Arrendamiento. El de una casa calleja M. rqués de Villar número 8; se arrienda por media casa ó habitaciones. En la sombrereria de las B. B. darán rason, Arco Real 19. 16-3

Arrendamiento. Desde San Miguel próximo venidero se hace de las siguientes fincas: la hacienda de olivar y tierra calma denominada de «San Rafael», situada al pago de la Fuensantilla; la haza tambien de olivar y tierra calma llamada de los «Almendros», situada al pago del Marubial; otra id. en el mismo pago conocida por la de «Pico de Lan'asa»; otra id. al pago de Miraflores; otra id. al pago de la Cruz de Juarez, conocida por la de 19; «Pozos»; una seccion de la conocida por el Carmen en el mismo pago, y otra haza denominada «Caño de la Reina» al pago de la huerta de la Reina, todas en el ruedo y término de esta capital. Para tratar con su dueño don Manuel Enriquez y Enriquez, calle de Carreteras número 28. 16-4

Anuncio. Se arrienda la casa número 16 Plazuela de las Doblas, con departamentos independientes para tres familias. En la misma se reparará. 16-4

Compra. Se necesita un perrito recién nacido, que haya mamado uno ó mas dias. El que lo lleve á la calle de la Candelaria número 3 será gratificado. 16-4

Caridad. Si alguna señora que vaya á los baños de Carratraca necesitare de una criada que le acompañe pagándole el viaje, le acompañará Mercedes Tejadero, que vive Barriocruces 2. 16-5

Arrendamiento. Por meses ó desde el día hasta S. Juan próximo se hace en precio arreglado de la casa núm. 27 calle de Alfonso XII. Su dueño habita calle de Mascarones núm. 11. 16-4

Monte de Piedad. Anuncio.

Las subastas de ropas y alhajas correspondientes á los empeños del mes de Enero de 1877, se efectuarán respectivamente en los dias 3 y 10 del próximo Setiembre á las diez de la mañana; lo que se anuncia para conocimiento de los interesados y del público.

Venta. Se hace de los útiles y demás enseres que constituyen la fabrica de fósforos titulada «La Victoria» en la calle puerta de Almodóvar. 16-4

Arrendamiento. Desde el día se arrienda un despacho entarimado con una reja grande á la calle Letrados 19. 16-1

Anuncio. Se venden cerdos de la clase de primeros y de la cria de Marzo del presente año; para tratar en calle Ramirez Casas-Duque núm. 1. 16-1

MAQUINAS DE VAPOR VERTIC
DIPLOMA DE HONOR

Portátiles, fijas y locomóviles, de 1 á 30 caballos. Superiores por su construccion, con lastimicas que han obtenido las mas altas recompensas en las Exposiciones y la medalla de oro en todos los concursos. Mas barato que ningunas de los otros sistemas. Ocupan poco sitio, no exigen instalacion, tienen siempre repuestos y partes á fabricar, queman toda clase de combustibles y pueden ser conducidas por cualquiera de sus marchas, se aplican á todas las industrias, agricultura, etc.

SEÑORES ENRIQUEZ Y ENRIQUEZ, ENFERMERAS DEL HOSPITAL DE SAN CARLOS, EN MADRID.

ENFERMEDADES DEL PECHO
CURACION POR LOS HIPOFOSITOS

El DOCTOR CHURCHILL, autor del descubrimiento de las propiedades curativas de los Hipofositos en la Tisis pulmonar, pone en conocimiento de sus colegas, los señores médicos, que no reconoce como verdaderas ni recomienda ningunas otras preparaciones que las que son fabricadas por M. SWANN, Farmacéutico, 12, Calle Castiglione, en Paris.

Los Jarabes de Hipofositos de Sosa de Cal y de Hierro se venden solamente en frascos cuadrados. Cada frasco verdadero lleva el nombre del DOCTOR CHURCHILL en el vidrio, con su firma repetida cuatro veces en el sobre de papel que envuelve el frasco y sobre la banda de papel encarnada que cubre el tapon y ademas la etiqueta con la marca de fabrica de la Botica de SWANN.

Se expenden en las principales Boticas de España.

Depósito general en España, Madrid, compania Ibero Universal, Preciados 7, duplicado, piso 1.º

TISIS BRONQUITIS RESFRIADOS

Tratamiento racional y económico por las **CAPSULAS DE ALQUITRAN DE GUYOT**

Cada frasco de un precio de 2 fr. 50 contiene 60 cápsulas, por consiguiente este tratamiento viene á salir á 10 ó 15 céntimos por día, y economiza las tisanas, pastas, jarabes, etc.

Cada frasco contiene una instruccion.

Para evitar las imitaciones y falsificaciones, exijase sobre la etiqueta la firma Guyot en tres colores.

Depósito en Jerez.—Drogeria de Vargas, calle Larga.

D. Ramon Rojas del Pozo,
Cirurgano-Dentista, especialista de las enfermedades y operaciones de la boca.

Mis dentaduras artificiales de todos los sistemas, imitan completamente á las naturales.

Están trabajadas á la última novedad, y son bonitas, inquebrantables y económicas, y se fijan por la presion atmosférica; habiendo sido premiadas en la última exhibicion con el primer premio.

Se hacen todas las operaciones concernientes á mi profesion, garantizándoles debidamente. Tendillas 4, Córdoba.

Petróleo. Almacenes de Contreras hermanos en Cádiz, segunda aguada. De sus precios y condiciones «escritorio Comedia» número 7. Tambien se formalizan contratos de cargamentos á recibir. 41

Compra. Se desea adquirir un albarcon jerezano en mediano estado de servicio y que no sea muy grande. La persona que desee venderlo podrá dirigirse á la calle de Lucano núm. 9 para tratarlo. 61

Almoneda. Se hace de varios muebles, y entre ellos de una Dolorosa con su correspondiente urna; en la calleja de Grajae núm. 5, pueden verse todos los dias desde las 8 de la mañana hasta las seis de la tarde. 16-3

Desde el día se arrienda un despacho entarimado con una reja grande á la calle Letrados 19 de San Pedro. 16-4

JUVENTUD, HIGIENE, BELLEZA.

PASTIL DE LLOFRID.
Flor de arroz especial.

El Pastil conviene á las señoras deseadas de conservar ó descubrir la frescura de la piel y evitar las afecciones á que está sujeta; da sea una muy ligera aplicación la transparencia y esterilizacion de la juventud. No contiene ninguna sustancia animal, está cuidadosamente preparado, es adherente é invisible y presta á la tez un blanco mate natural sin ennegrecerla al mismo contacto de una alhaja, como ocurre á los preparados con empuerales.

Cuidar de las falsificaciones é imitaciones.

Depósitos: D. Antonio Bares, Librería.—D. Antonio Hoyo, San Fernando.—Sres. Rios de Cruz, Librería.—D. Rafael Hoyo, R. Luján.—Sres. Martín y Giménez, Librería.

Vienda.

Arrendamiento. Se arrienda la casa principal núm. 22 calle de los L-trader, por pisos ó toda ella; para rason en la calle Pedregosa número 18. 16-3